



REPÚBLICA DEL ECUADOR
ASAMBLEA NACIONAL

**COMISIÓN ESPECIALIZADA PERMANENTE DE SOBERANÍA, INTEGRACIÓN,
RELACIONES INTERNACIONALES Y SEGURIDAD INTEGRAL**

SESIÓN No. 142

FECHA

Miércoles 20 de mayo de 2015.- Las 10h40

MIEMBROS DE LA COMISIÓN ASISTENTES

Coordinador Provisional: Fernando Bustamante

María Augusta Calle

Dora Aguirre

Raúl Auquilla

Linda Machuca

Verónica Rodríguez

Diego Salgado

Rocío Valarezo

María Soledad Vela

Eduardo Zambrano

Secretaria Relatora: Cristina Ulloa

LUGAR

Sala de sesiones de la Comisión Especializada Permanente de Soberanía, Integración, Relaciones Internacionales y Seguridad Integral, ubicada en el séptimo piso del Palacio Legislativo localizado en la Av. 6 de Diciembre y Piedrahita de la ciudad de Quito.

ORDEN DEL DÍA

1. Elección de la Presidenta o Presidente de la Comisión Especializada Permanente de Soberanía, Integración, Relaciones Internacionales y Seguridad Integral para el período 2015-2017.
2. Elección de la Vicepresidenta o Vicepresidente de la Comisión Especializada Permanente de Soberanía, Integración, Relaciones Internacionales y Seguridad Integral para el período 2015-2017.



REPÚBLICA DEL ECUADOR
ASAMBLEA NACIONAL

DESARROLLO: luego de aprobarse el orden del día que antecede y por existir quórum reglamentario, el señor Coordinador Provisional, declara instalada la sesión.-**PUNTO UNO: ASAMBLEÍSTA VERÓNICA RODRÍGUEZ:** doy la bienvenida a los nuevos compañeros Rocío Valarezo, Dora Aguirre y Raúl Auquilla. Me siento muy honrada de trabajar en esta comisión, tanto con el asambleísta Fernando Bustamante quien ha sabido conducir la comisión, así como con la asambleísta María Augusta Calle y con todos mis compañeros; y, como un reconocimiento a ese trabajo impecable que hemos tenido en la Comisión de Soberanía, Integración, Relaciones Internacionales y Seguridad Integral en la cual se manejan temas muy sensibles, yo propongo el nombre del asambleísta Fernando Bustamante para que sea ratificado en la presidencia de la comisión.-**COORDINADOR PROVISIONAL DE LA COMISIÓN:** en razón de que soy la persona nominada para la presidencia de la comisión, encargo la conducción de la sesión a la asambleísta María Augusta Calle.-**ASAMBLEÍSTA MARÍA AUGUSTA CALLE:** tiene apoyo la moción. Sí. Señora Secretaria proceda con la votación.-**SECRETARIA RELATORA:** se somete a votación la moción presentada por la asambleísta Verónica Rodríguez para que se elija como Presidente de la Comisión de Soberanía, Integración, Relaciones Internacionales y Seguridad Integral el asambleísta Fernando Bustamante para el período 2015-2017. Votación:

ASAMBLEÍSTA	AFIRMATIVO	NEGATIVO	ABSTENCIÓN	BLANCO
Fernando Bustamante	X			
María Augusta Calle	X			
Dora Aguirre	X			
Raúl Auquilla	X			
Linda Machuca	X			
Verónica Rodríguez	X			
Diego Salgado	X			
Rocío Valarezo	X			
María Soledad Vela	X			
Eduardo Zambrano	X			

Diez (10) votos afirmativos de los y las asambleístas presentes. No asistió el asambleísta Milton Gualán. El asambleísta Fernando Bustamante ha sido elegido como presidente de la Comisión Especializada Permanente de Soberanía, Integración, Relaciones Internacionales y Seguridad Integral de la Asamblea Nacional, para el período 2015-2017.-**ASAMBLEÍSTA MARÍA AUGUSTA CALLE:** procedo con la posesión. Asambleísta Fernando Bustamante, jura usted ante la Constitución de la República, sus compañeros y el pueblo ecuatoriano cumplir y hacer cumplir la Constitución y defender la soberanía y seguridad de este país?.-**ASAMBLEÍSTA FERNANDO BUTAMANTE:** juro, ante la Constitución, los compañeros y el pueblo ecuatoriano que por sus votos estamos aquí y a quienes siempre tendremos que responder por cada una de nuestras acciones y omisiones.-**ASAMBLEÍSTA MARÍA AUGUSTA CALLE:** si así lo hace, que la historia lo reconozca, de lo contrario será el pueblo ecuatoriano que lo juzgue. Queda usted legalmente posesionado.-**PRESIDENTE DE LA COMISIÓN:** agradezco a todas y todos los asambleístas. En primer lugar a mi colega y estimada vicepresidenta durante dos años, María Augusta Calle, creo que todos aprendimos a descubrir a una persona que tiene integridad, combatividad, transparencia y de una capacidad de trabajo excepcionales. Con ella no hay seudos acuerdos y sabemos que ella trabajará hasta la muerte, porque como decía un autor *"el que lucha un día es valioso, el que lucha una semana es genial, el que lucha un año es extraordinario pero los verdaderamente indispensable son los que luchan toda la vida"*, es el caso de María Augusta Calle. Agradezco a mis compañeros de País por el apoyo que me han dado, es conmovedor ganar por unanimidad. Trabajamos con verdadera lealtad a nuestro movimiento que consiste en pelear por nuestra conciencia y luchar por hacerlo mejor y no acatar cualquier cosa. Doy la bienvenida a los nuevos asambleístas que se integran a la comisión Raúl Auquilla, Dora Aguirre y Rocío Valarezo quien está nuevamente con nosotros. Agradezco a Diego Salgado, su aporte será importante y seguirá alertándonos e impidiendo que nos durmamos en los laureles. Finalmente, tenemos una agenda pendiente muy importante y ahora tenemos que renovar nuestro compromiso para sacarla adelante. Esperemos que la Ley de Movilidad Humana ya ingrese para su tratamiento. Tenemos el Código de Entidades de Seguridad Ciudadana, incluido el IV libro y una serie de tratados e informes que están pendientes. Esta comisión ha sido elogiada desde muchos lados y no sólo del Gobierno, ustedes fueron testigos lo que el Presidente de la República dijo de esta comisión.-**PUNTO DOS: ASAMBLEÍSTA LINDA MACHUCA:** señor Presidente felicitaciones por ese título, significa la confianza de cada uno de los miembros de esta comisión, éxitos en su gestión. Doy la bienvenida a las compañeras y compañero que se



REPÚBLICA DEL ECUADOR
ASAMBLEA NACIONAL

integran a la Comisión de Soberanía, Integración, Relaciones Internacionales y Seguridad Integral, creo que haremos un buen equipo de trabajo, ustedes deben conocer que tenemos algunos temas pendientes en lo queda de este período legislativo y definitivamente son dos años de desafíos importantes que los podemos desarrollar, porque estamos en el ambiente adecuado. La gran expectativa para quienes representamos a la comunidad migrante es la Ley de Movilidad Humana, así que me alegro mucho que la asambleísta Dora Aguirre se haya incorporado a este equipo, juntos vamos a desarrollar un buen trabajo; y, por eso mismo, destaco la necesidad de tener en la vicepresidencia a una persona que constituye un aporte importante en su gestión y me refiero a la compañera María Augusta Calle. En lo humano, es una persona absolutamente íntegra, honesta, es una amiga, además generosa con sus ideas, con sus conocimientos en determinados momentos. En el ámbito profesional y en el trabajo en esta comisión hemos visto el compromiso que ella pone en la causas que debemos desarrollar y la absoluta responsabilidad con la que emprende su trabajo. La prolijidad con la que lleva a cabo su gestión como asambleísta y esa representación al pueblo que nos eligió, nos ha permitido en muchas ocasiones detectar aquellos elementos pequeños y escondidos en los documentos que analizamos y que nos ayudan a reflexionar y detenernos en la discusión. María Augusta Calle, ese empeño y altísima responsabilidad contribuyó en el trabajo de esta comisión, además de escoger un buen equipo de trabajo a su lado. Así que reconociendo todos esos elementos, me permito proponer el nombre de la compañera María Augusta Calle como vicepresidenta de esta comisión.-**PRESIDENTE DE LA COMISIÓN:**tiene apoyo la moción. Sí. Señora Secretaria proceda con la votación.-**SECRETARIA RELATORA:**se somete a votación la moción presentada por la asambleísta proponente para que la asambleísta María Augusta Calle sea elegida como vicepresidenta de la Comisión de Soberanía, Integración, Relaciones Internacionales y Seguridad Integral para el período 2015-2017. Votación:

ASAMBLEÍSTA	AFIRMATIVO	NEGATIVO	ABSTENCIÓN	BLANCO
Fernando Bustamante	X			
María Augusta Calle	X			
Dora Aguirre	X			
Raúl Auquilla	X			
Linda Machuca	X			
Verónica Rodríguez	X			
Diego Salgado	X			
Rocío Valarezo	X			
María Soledad Vela	X			
Eduardo Zambrano	X			

Diez (10) votos afirmativos de los y las asambleístas presentes. No asistió el asambleísta Milton Gualán.-La asambleísta María Augusta Calle ha sido elegida como vicepresidenta de la Comisión Especializada Permanente de Soberanía, Integración, Relaciones Internacionales y Seguridad Integral de la Asamblea Nacional, para el período 2015-2017.-**PRESIDENTE DE LA COMISIÓN:** procedo con la posesión. Asambleísta María Augusta Calle jura por la Constitución, por su conciencia, por nosotros y por el pueblo ecuatoriano que la eligió para llevar adelante fielmente su misión, sus obligaciones en esta comisión y servir al bien público; si esto es así que el pueblo se lo recompense o sino se lo demande.-**ASAMBLEÍSTA MARÍA AUGUSTA CALLE:** sí juro.-**PRESIDENTE DE LA COMISIÓN:** queda usted legalmente posesionada.-**VICEPRESIDENTA DE LA COMISIÓN:** no tiene mucho sentido ocultar la enorme votación que el Pueblo dio a Alianza País y que tengamos una mayoría para decidir la presidencia y vicepresidencia en todas las comisiones. El día de ayer fue un día de debate en la que se vio las dignidades y los compañeros decidieron apoyar el nombre de Fernando y el mío para que sigamos en la comisión. Les agradezco enormemente, solamente el debate de ayer, independientemente de que hubiere tenido o no la vicepresidencia para mí, fue el mayor premio para mi vida, porque les conocí más. Su amistad ya es suficiente, el reconocimiento a mi trabajo que ustedes dicen me compromete más. Agradezco el voto de los asambleístas Diego Salgado y Raúl Auquilla, es un compromiso mayor, para que efectivamente en esta mesa tengamos el debate que la democracia nos exige.-**PRESIDENTE DE LA COMISIÓN:** doy a conocer el nombre del equipo de trabajo de la comisión.- **VICEPRESIDENTA DE LA COMISIÓN:** doy a conocer los nombres de mi equipo de trabajo. En la comisión también tenemos el tema de los dhruvs, y sería importante contar con la primera información del trabajo realizado por los asesores para que los asambleístas estudiemos y demos un primer informe a la población.-**ASAMBLEÍSTA EDUARDO ZAMBRANO:** saludo la elección de los compañeros presidente y vicepresidenta. Además hay que resaltar que hoy se dio una elección por unanimidad, cosa que no ha



REPÚBLICA DEL ECUADOR
ASAMBLEA NACIONAL

sucedido en los períodos anteriores. Doy la bienvenida a la compañera Dora Aguirre.-**ASAMBLEÍSTA RAÚL AUQUILLA:** independientemente si unos son mayoría y otros somos minoría, todos somos representantes del pueblo ecuatoriano y así debemos tratarnos, no me gusta el vocablo “oposición”, sino que en algunos temas pensamos diferentes y tenemos alternativas. ¿Se preguntarán por qué vine a la comisión o por qué la prioricé? La vez pasada hice lo mismo pero, me enviaron a la Comisión de Salud que también es un tema que me gusta. Fui ocho años prefecto de Loja y trabajé con la cooperación internacional, logré obtener 11 millones de dólares no reembolsables del Gobierno de Japón para un proyecto de desarrollo de aguas subterráneas. Inicié con varios países del mundo e hicimos los estudios del primer proyecto eólico del Ecuador que lo construyó el Gobierno y yo escribí diciendo “Aplausos para el Gobierno porque lo construyó después de 9 años que estuvo abandonado” cuando terminé como prefecto. Conformé el grupo de asambleístas de amigos de Japón que lo preside nuestro compañero Oswaldo Larriva, este momento formo parte del Comité Central Procelebración de los 100 años de relaciones diplomáticas de Ecuador y Japón. Estoy trabajando con unos empresarios hindúes y en varias semanas se dará una gran sorpresa en el Ecuador, trabajamos con el Ministerio de la Producción para revolucionar la industria de la miel de abeja en nuestro país. También estoy en contacto con empresarios checos para financiar proyectos en el campo privado sobre todo en el campo hidroeléctrico y pensé que una ubicación en la Comisión de Relaciones Internacionales fortalecerá esas gestiones, y estoy seguro que cualquier colaboración que les pida, estarán gustosas de darla, y si ustedes tienen alguna iniciativa en ese campo con todo gusto les ayudaré, todo por el país.-**ASAMBLEÍSTA DORA AGUIRRE:** felicito la elección del presidente y vicepresidenta de la comisión. Es grato iniciar este nuevo período en la Comisión de Soberanía, Integración Relaciones Internacionales y Seguridad Integral, considero que esta comisión trata temas muy sensibles y de alto interés para el país, y que cualquier tratamiento de convenios y leyes asignadas tienen que ver con la imagen internacional, por lo tanto, creo que la mayor responsabilidad que nosotros demos a esta comisión servirá de apoyo, no pensando en una tienda política sino pensando como país, como Ecuador y con esto saludo la presencia de los distintos partidos políticos, considero que podemos hacer un trabajo importante como ecuatorianos y ecuatorianas y sobretodo como asambleístas responsables de trabajar en esta área que va a beneficiar siempre a nuestro país y a nuestros mandantes. Mi motivación para venir a esta comisión es el tratamiento de la Ley de Movilidad Humana, además que contamos con dos asambleístas que representan a la comunidad migrante. Esta comisión ha tenido todo el reconocimiento en distintos ámbitos no solo a nivel nacional sino también a nivel internacional, por lo tanto, me siento honrada de participar, cuenten con una compañera más que va a aportar con la mayor responsabilidad.-**PRESIDENTE DE LA COMISIÓN:** debo recordarles que tenemos las rendiciones de cuentas de los ministros del sector seguridad que también se incorporan en la agenda. Por haberse agotado el orden del día, el señor Presidente declara clausurada la sesión, siendo las 11h23, firmando la presente acta con la Secretaria, que certifica:

Fernando Bustamante
**COORDINADOR PROVISIONAL
PRESIDENTE DE LA COMISIÓN**

Cristina Ulloa
SECRETARIA DE LA COMISIÓN